



25 DE JUNIO DE 2024

MÉXICO Y ESTADOS UNIDOS ACUERDAN PLAN DE SEGURIDAD PARA RETOMAR LA EXPORTACIÓN DE AGUACATE



Fuente: Reuters

24/06/2024 – El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, y el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez, acordaron un modelo de seguridad para proteger a los inspectores estadounidenses del aguacate y mango en México. Además, el diplomático estadounidense declaró que su país estaba trabajando con funcionarios mexicanos en asuntos laborales y de deforestación en el estado. El arreglo sucedió luego de que el Gobierno estadounidense frenó las importaciones del aguacate procedente de Michoacán, tras supuestas agresiones que sufrieron inspectores del Departamento de Agricultura de Estados Unidos. Tras darse a conocer la noticia, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, celebró el avance en la situación y reiteró su petición a Estados Unidos de que “no actúe de manera unilateral”.

[Forbes Infobae Reuters](#)

POLÍTICA EXTERIOR

SUIZA REPRESENTARÁ LOS INTERESES DE MÉXICO Y ECUADOR

24/09/2024 - Suiza confirmó que representará los intereses de México ante Ecuador y los de Ecuador ante México, a petición de estos países y en función de sendos acuerdos suscritos en Berna el pasado día 15 de junio y este lunes. El Ministerio de Asuntos Exteriores indicó que la Confederación suiza asume esta tarea a petición de las partes, que rompieron relaciones diplomáticas tras la irrupción de la Policía ecuatoriana en la Embajada de México en Quito. "Uno de los buenos oficios que ofrece Suiza es el mandato de poder protector", dijo el Ministerio, que precisó que asumirá algunas de las funciones diplomáticas y consulares requeridas por ambas naciones, "lo que les permitirá mantener un nivel mínimo de relaciones". Suiza tiene experiencia cumpliendo esta función, ya que lo hace en cinco casos más.

[Deutsche Welle](#)

LA SRE CONMEMORA EL DÍA INTERNACIONAL DE LAS MUJERES EN LA DIPLOMACIA

24/06/2024 - La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) conmemoró este 24 de junio el Día Internacional de las Mujeres en la Diplomacia. El objetivo es promover la participación plena de las mujeres en todos los niveles de toma de decisión de la diplomacia global. En ese sentido, México promueve la igualdad sustantiva y en 2020 se convirtió en el primer país del sur global en adoptar formalmente una Política Exterior Feminista para fortalecer la perspectiva de género e interseccionalidad en todas las dimensiones de su ejercicio. Por lo tanto, para impulsar la paridad de género en el ingreso y ascenso al Servicio Exterior Mexicano (SEM), se otorgará un porcentaje mayor de plazas para mujeres (60%).

[Secretaría de Relaciones Exteriores](#)

AMÉRICA DEL NORTE

EE.UU. SEÑALA A VENEZUELA, CUBA Y NICARAGUA POR TRATA DE PERSONAS

24/06/2024 - El Departamento de Estado de Estados Unidos publicó su Informe sobre la trata de personas en el mundo 2024. El documento señala a Venezuela, Cuba y Nicaragua dentro de los países con mayor recurrencia de tráfico de personas. En específico, la publicación puntualiza que, en Nicaragua, el Gobierno de Daniel Ortega no identificó a ninguna víctima de trata, ni procesó o condenó a ningún traficante; a Venezuela se le solicita investigar y enjuiciar traficantes relacionados con el tráfico infantil y, a Cuba, se le pide que se asegure de que "los programas de exportación laboral cumplan con los estándares laborales internacionales". Además, destaca que en el hemisferio occidental -América del Norte, Central, del Sur y el Caribe- se comparten tendencias de trata relacionadas con la migración irregular. Respecto a México, se menciona que el país está haciendo "esfuerzos importantes" para cumplir con los estándares requeridos para la eliminación de este delito.

[EFE La Jornada](#)

JULIAN ASSANGE ACEPTA ACUERDO CON LA ADMINISTRACIÓN DE BIDEN PARA NO IR A PRISIÓN

24/06/2024 - El fundador de WikiLeaks, Julian Assange, acordó declararse culpable de un cargo de delito grave, relacionado con la publicación de registros militares confidenciales proporcionados por la exanalista de

inteligencia del Ejército, Chelsea Manning, en 2010 y 2011. Este acuerdo con el Departamento de Justicia de Estados Unidos le permitirá al periodista evitar ir a prisión. Según los términos del nuevo arreglo, los fiscales de dicho departamento solicitarán una sentencia de 62 meses al juez que verá su caso en las Islas Marianas del Norte. El tiempo que Assange pasó en la cárcel de alta seguridad en Londres equivalen a la pena requerida. El lunes 25 de junio, el Tribunal Superior de Londres dejó en libertad bajo fianza al fundador de Wikileaks.

[CNN Europa Press](#)

CORTE SUPREMA DE EE.UU. RESPALDA DEMANDA DE FARMACÉUTICAS Y REVISARÁ LA PROHIBICIÓN DE ATENCIÓN MÉDICA A PERSONAS MENORES TRANSGÉNERO

24/06/2024 – La Corte Suprema de Estados Unidos admitió una impugnación presentada por 21 compañías farmacéuticas y de equipos médicos, lideradas por AstraZeneca, acusadas de supuestamente “financiar ilegalmente el terrorismo en Irak”. Así, la instancia anuló la decisión de un tribunal inferior que había reactivado una demanda contra las farmacéuticas, que argumentaban perjuicios durante la guerra en Irak, solicitando que se reconsiderara el caso. Por otra parte, admitió a trámite una apelación de la administración del presidente Joe Biden, que impugna una decisión de un tribunal que respaldaba una ley del estado de Tennessee en materia de atención médica de afirmación de género para personas transgénero. En específico, esta ley prohíbe tratamientos médicos, incluidas hormonas y cirugías para menores que experimentan disforia de género. Los demandantes argumentan que prohibir la atención médica a las y los jóvenes transgénero viola las garantías de igualdad de protección y debido proceso.

[Reuters; \(1\)](#)

AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

EL PRESIDENTE MILEI SE REÚNE CON EL PRIMER MINISTRO CHECO

24/06/2024 – El presidente de Argentina, Javier Milei, se reunió con el primer ministro de República Checa, Petr Fiala, en la tercera y última etapa de su gira europea. Luego de hacer escalas en España y Alemania, el dirigente argentino fue recibido por el líder checo. También participaron en el encuentro los ministros de Defensa de República Checa, Jana Cernochova, y de Argentina, Luis Petri. En la sesión de trabajo, Cernochova se comprometió a apoyar la participación argentina en la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) como “socio global” y aceptó una invitación para visitar próximamente el país sudamericano.

[Notimérica](#)

LA PRESIDENTA DE PERÚ VISITA CHINA

24/06/2024 – Dina Boluarte, la presidenta de Perú, realiza una visita de Estado a China del 25 al 29 de junio, por invitación de su homólogo, el presidente Xi Jinping. El viaje tiene como objetivo fortalecer las relaciones bilaterales y buscar nuevas oportunidades de inversión y cooperación tecnológica. La portavoz del ministerio chino, Mao Ning, señaló que “China espera solidificar la confianza política mutua con Perú, mejorar la cooperación mutuamente beneficiosa y pragmática en diversos campos.” La mandataria es acompañada por una comitiva compuesta por los ministros de Relaciones Exteriores; Economía y Finanzas; y Comunicaciones, entre otros funcionarios. Se espera que la presidenta tenga diversos encuentros con empresas como China Electronic Corporation, Huawei y Cosco Shipping Corporation, así como con altos funcionarios del gobierno chino, incluidos el primer ministro chino, Li Qiang, y el presidente Xi Jinping.

[Infobae Xinhua News Agency](#)

EL GOBIERNO COLOMBIANO Y EL GRUPO ARMADO SEGUNDA MARQUETALIA INICIAN CONVERSACIONES DE PAZ

24/26/2024 – El gobierno colombiano y el grupo armado Segunda Marquetalia iniciaron conversaciones de paz en Caracas, Venezuela. Las negociaciones con la facción disidente de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) se extenderán hasta el 29 de junio, con la esperanza de alcanzar un acuerdo antes de que el presidente Gustavo Petro deje el cargo, dentro de dos años. A pesar de los esfuerzos, las pláticas de paz con grupos armados, incluyendo el Ejército de Liberación Nacional y el Estado Mayor Central, han tenido reveses.

Por otra parte, el Gobierno enfrenta una investigación de la Fiscalía por denuncias de interceptación telefónica. Al respecto, el presidente Petro afirmó que su régimen no espía a nadie. La fiscal general, Luz Adriana Camargo, inició la investigación tras denuncias de posibles escuchas a magistrados y otros funcionarios.

[Reuters Deutsche Welle](#)

EUROPA

LA UNIÓN EUROPEA IMPONE NUEVA RONDA DE SANCIONES CONTRA RUSIA

24/06/2024 – La Unión Europea (UE) adoptó la 14ª tanda de sanciones contra Rusia, que castiga por primera vez el gas natural licuado ruso. Además, con la intención de evitar la elusión, los 27 obligarán a las empresas matrices de la UE a aumentar los controles de sus filiales en terceros países para que no participen en ninguna actividad que permita a Moscú sortear las medidas. También se refuerzan las acciones contra la reexportación de material que Rusia puede emplear en el campo de batalla. Este paquete de medidas incluye sanciones individuales contra 116 personas y entidades. En respuesta, Moscú amplió la lista de los funcionarios del bloque a los que se prohíbe la entrada en el país.

En este marco, el alto representante de la UE para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell, anunció que se liberará el primer tramo de fondos para Kiev procedentes de los intereses de activos rusos congelados. En otros temas, el primer viceministro de Defensa ucraniano, Oleksandr Pavliuk, informó la llegada al país de sistemas de defensa antimisiles Patriot entregados por Alemania, Estados Unidos y Países Bajos. Los Patriot, de fabricación estadounidense, son esenciales para proteger a la población civil y la infraestructura crítica.

[Deutsche Welle](#) ; [\(1\) Europa Press](#) ; [\(1\)](#)

LA UNIÓN EUROPEA SUMINISTRARÁ AYUDA MILITAR A KENIA

24/06/2024 – La Unión Europea (UE) aprobó un presupuesto en ayuda militar de cerca de 21.5 millones de dólares para desarrollar las capacidades operativas del Ejército de Kenia, la primera cooperación de este tipo entre Nairobi y Bruselas. La UE financiará vehículos aéreos tácticos no tripulados, interceptores e inhibidores no letales, sistemas para desactivar artefactos explosivos, medios de guerra electrónica, entre otros. El objetivo de la ayuda es proteger la integridad territorial y la soberanía del país, así como a su población frente a las amenazas internas y externas, en un paso para reforzar la seguridad de zonas fronterizas y contrarrestar las operaciones de la organización terrorista Al Shaabab en la frontera con Somalia. La asistencia se canalizará a través del Mecanismo Europeo para la Paz, un instrumento extrapresupuestario con el que el bloque financia su política de Defensa.

[Europa Press](#)

ISRAEL REDUCIRÁ SUS OPERACIONES MILITARES EN GAZA

24/06/2024 – El ministro de Defensa Israelí, Yoav Gallant, anunció que Israel comenzará la fase de “baja intensidad militar” en la Franja de Gaza, tras meses de intensas operaciones. Por su parte, el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, afirmó que apoya la propuesta presentada por el presidente estadounidense, Joe Biden, de cese al fuego. Sin embargo, el primer ministro subrayó que Israel pondrá fin a la guerra hasta que se hayan recuperado todos los rehenes y Hamás haya sido eliminado. La propuesta establece una tregua provisional a cambio de la entrega de rehenes, la cual podría convertirse en un alto al fuego permanente si tienen éxito negociaciones posteriores. En ese sentido, el portavoz del Departamento de Estado de Estados Unidos, Matthew Miller, instó al primer ministro a definir un plan posconflicto para la región. Mientras tanto, Marruecos, anunció el envío de 40 toneladas de insumos médicos de urgencia a Gaza. El rey marroquí Mohamed VI financió gran parte del cargamento. Por otra parte, la organización Save the Children informó que desde que inició el conflicto, hay al menos 21,000 niñas y niños desaparecidos en la Franja de Gaza y unos 17,000 más están solos o separados de sus padres.

[Europa Press; \(1\); \(2\) EFE Deutsche Welle](#)

OFICIALES DE POLICÍA KENIANOS VIAJARÁN A HAITÍ

24/06/2024 – El Departamento de Estado estadounidense anunció que un grupo de oficiales de policía provenientes de Kenia llegarán a Haití en el transcurso de la semana. El contingente inicial, integrado por 400 efectivos, tiene por objetivo combatir la violencia criminal que azota principalmente la capital, Puerto Príncipe, desde hace meses. Posteriormente, se sumarán 600 personas más. En julio de 2023, Kenia se postuló como voluntaria para liderar una fuerza internacional de combate a la violencia en Haití, conformada por 2500 elementos y financiada en su mayoría por Estados Unidos. A su participación, se sumarán grupos provenientes de Jamaica, Barbados, Chad, Bahamas y Bangladesh.

[Reuters](#)

COREA DEL NORTE TOMARÁ MEDIDAS DE DISUASIÓN EN LA PENÍNSULA

24/06/2024 – Las autoridades de Corea del Norte tomarán nuevas medidas de disuasión ante el despliegue de un portaaviones estadounidense con armamento nuclear en la península de Corea. Asimismo, la Organización de Aviación Civil Internacional de las Naciones Unidas alertó del peligro que supone la interceptación norcoreana de las señales de GPS de Corea del Sur. Además, Pyongyang envió por quinta ocasión en un mes cientos de globos con desechos al país vecino. La medida se produce luego de que desertores norcoreanos lanzaron panfletos contra el líder norcoreano Kim Jong Un desde el otro lado de la frontera. El Ejército surcoreano confirmó que los desechos cayeron en la provincia de Gyeonggi, cercana a la frontera entre ambos Estados, por lo que pidió a la población evitar el contacto con los globos y avisar a las autoridades.

[Europa Press; \(1\)](#)

ORGANISMOS INTERNACIONALES

ONU ESTABLECE HOJA DE RUTA PARA ASEGURAR LA INTEGRIDAD DE LA INFORMACIÓN EN LAS PLATAFORMAS DIGITALES

24/06/2024 – El secretario general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), António Guterres, presentó los “Principios Globales de Integridad Informativa”, documento que comprende medidas para combatir la “propagación de mentiras y odio” en Internet. En especial, los principios buscan hacer frente a los peligros derivados de la Inteligencia Artificial, que, según Guterres, están provocando “una expansión a gran velocidad” de ataques contra “los derechos humanos, la salud pública y la acción climática”. El secretario general hizo hincapié en el papel de los algoritmos que “empujan a las personas a burbujas de información y refuerzan prejuicios como el racismo, la misoginia y la discriminación”. El documento fue resultado de la deliberación entre Estados miembros, sociedad civil y sector privado.

[EFE](#)



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES
GILBERTO BOSQUES
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

Coordinadora General

Aliza Chelminsky

Coordinación y revisión

Rosa Eugenia Sandoval Bustos

Investigación y elaboración

Darah Michelle Palafox Guerrero

Carolina Guadalupe Robles Dávila

Verónica Castro Flores

Leslye Miller Castro (Servicio Social)

Arantxa Alarcón Castro (Servicio Social)

Mariana Tabares Luna (Servicio Social)

Oscar Ernesto León Cruz (Servicio Social)

Junio de 2024



<http://centrogilbertobosques.senado.gob.mx/>